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Quarta-feira, 20 de janeiro de 2021

ATA DA 4ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos sete dias do mês de janeiro do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo septu-
agésimo sétimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, às 
dezesseis horas e vinte e cinco minutos, 
o Senhor Presidente Vereador Fred Pro-
cópio, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Senhor Primeiro Se-
cretário Vereador Yuri Moura, que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. Ato contínuo a Pre-
sidência solicitou a leitura do EXPEDIEN-
TE: Indicações Legislativas nos.: 0121 à 
0126 e 0128 à 0150/21 da Vereadora Gil-
da Beatriz. Indicações nos.: 0197 e 0199 à 
0224/21. Registre-se que às dezesseis 
horas e quarenta e quatro minutos, o Se-
nhor Presidente suspendeu a sessão 
para reunião de formação das comissões 
especiais desta Casa. Às dezessete ho-
ras e oito minutos a sessão foi reaberta.  
Ato contínuo, o Senhor Presidente solici-
tou a leitura da composição das comis-
sões: 1) Que realizará estudos das condi-
ções de infra-estrutura para a prática do 
ciclismo modal de transporte urbano no 
município de Petrópolis – Presidente: Ve-
readora Gilda Beatriz, Membro: Vereador 
Marcelo Chitão, Relator: Vereador Júnior 
Paixão; 2) Que revisará o Código de 
Obras do Município de Petrópolis – Presi-
dente: Vereador Marcelo Lessa, Membro: 
Vereador Júnior Paixão, Relator: Verea-
dor Júnior Coruja; 3) Que revisará o Códi-
go de Postura do Município de Petrópolis 
– Presidente: Vereador Gil Magno, Mem-
bro: Vereador Marcelo Lessa, Relator: 
Vereador Marcelo Chitão; 4) Que revisará 
o contrato da empresa Sinal Park – Presi-
dente: Vereador Octavio Sampaio, Mem-
bro: Vereador Júnior Coruja, Relator: Ve-
reador Yuri Moura. Terminada a leitura da 
formação das comissões, o Senhor Vere-
ador Maurinho Branco solicitou a inver-
são da pauta e com a anuência dos de-
mais Vereadores o Senhor Presidente 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
primeira discussão e votação o Projeto de 
Resolução nº.: 0238/21 da Mesa Diretora 
da Câmara Municipal de Petrópolis. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dr. Mauro 
Peralta, do Vereador Dudu e Vereador 
Marcelo Chitão. Colocado em discussão 
e votação as Indicações nºs.: 0013, 0022 
à 0029, 0031, 0033, 0036 e 0037/21 da 
Vereadora Gilda Beatriz. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dr. 
Mauro Peralta, do Vereador Dudu, Verea-
dor Marcelo Chitão, do Vereador Mauri-
nho Branco e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em votação o Requeri-
mento de Inclusão nº.: 0327/21 da Verea-
dora Gilda Beatriz. O Requerimento foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Dudu e Vereador Marcelo 
Chitão. Colocado em discussão e vota-
ção o Requerimento nº.: 0311/21 da Vere-
adora Gilda Beatriz. O Requerimento foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Dudu e Vereador Marcelo 
Chitão. Terminada a ordem do dia, o Se-
nhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Ressaltou que 
está muito satisfeito com a nova forma-
ção deste Colegiado. Disse que estas 
mudanças vieram do anseio da popula-
ção e lhes dão muito orgulho. Falou que o 
fato de o atual Prefeito também ser novo 
lhe dá muita vontade de trabalhar. Reite-
rou que assumiu o cargo de Vereador no 
último mandato por 1 ano e 3 meses. 
Lembrou da importância do respeito entre 
os Vereadores da base do Governo e da 
oposição, pois todos estarão lutando pelo 
bem estar de nossa cidade. Destacou 
que a Vereadora Gilda Beatriz, apesar de 
estar em sua segunda reeleição, está 
sempre se reinventando. Encerrou relem-
brando que recebeu muita ajuda no man-
dato passado, dos Vereadores: Márcio 
Arruda, Gilda Beatriz e Prof. Leandro 
Azevedo. Agradeceu e despediu-se. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, DO PSC – Ini-
ciou a sua fala com os cumprimentos de 
costume. Agradeceu o carinho que vem 
recebendo de todos nessa Casa. Ressal-
tou que é novo neste Parlamento e que 
está muito feliz em ver que todos querem 
trabalhar. Disse que está satisfeito de ter 
apoiado o Vereador Hingo Hammes, pois 
ele estaria realizando um trabalho exem-
plar à frente da Prefeitura. Destacou que 
não houve transição de Governo, mas 
que isso não atrapalhou o desempenho 
da equipe do Prefeito. Registrou que fez a 
indicação do ativista da causa animal, se-
nhor João Valoá, para assumir a COBEA 
e que prontamente foi atendido. Disse 
que estará propondo uma reestruturação 
do órgão para que funcione melhor e 
agrade a população, que realmente se 
importa com a causa animal. Encerrou 
falando que espera que a indicação tenha 
agradado a todos. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) GIL MAGNO, DO DC – Iniciou 
a sua fala cumprimentando a Presidên-
cia, os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Dese-
jou um feliz ano de 2021 com muita saúde 
a todos os petropolitanos. Destacou o 
número absurdo de vidas perdidas neste 
triste momento de nossa história. Falou 
que a sua filha é médica intensivista, que 
ela cuida de 60 leitos de Covid-19 e que 
ela tem recebido muitos relatos de profis-
sionais das UPAs, do HCC e da UNIMED. 
Perguntou se esta Câmara já teria passa-
do por atraso no salário de seus Vereado-
res e servidores. Afirmou que a área da 
saúde de nossa cidade estaria passando 
por este problema. Pediu a ajuda desta 
Casa para que esta situação se resolva, 
pois estes profissionais estariam traba-
lhando sem parar e não mereceriam estar 
com salários atrasados. Ressaltou que: o 
Hospital Clínico de Corrêas, o Hospital 
Santa Mônica e a Casa Providência esta-
riam com 4 meses de repasses do SUS 
atrasados. Afirmou que o Secretário Che-
fe de Gabinete Fábio Júnior se compro-
meteu em conversar com o Diretor des-
sas instituições, senhor Marcos Paulo, 
para alinhar uma solução. Falou que a 
justiça cuidará de possíveis desvios des-
sas verbas. Afirmou que as empresas que 
prestam serviços às unidades de saúde 
seriam as maiores responsáveis pelos 
atrasos de pagamentos, pois recebem os 
seus valores contratuais, mas deixam de 
fazer o pagamento de seus funcionários. 
Sugeriu que seja criada uma lei que proí-
ba esse tipo de atraso. Falou que não 
entende como empresas sem condições 
financeiras participem de licitações públi-
cas. Disse que elas deveriam comprovar 
estrutura para arcar com salários por 3 
meses sem o recebimento de seus con-

tratos. Encerrou pedindo a união desta 
Casa para que esses absurdos parem de 
ocorrer. Agradeceu e despediu-se. 4) OC-
TAVIO SAMPAIO, DO PSL – Iniciou a 
sua fala cumprimentou o Presidente, os 
Vereadores, os presentes e os que assis-
tem pelos meios de comunicação. Regis-
trou que aprova a forma que o Vereador 
Fred Procópio está conduzindo esta 
Casa. Mostrou documento que compro-
varia que tem a prescrição médica de não 
usar máscara em tempo integral. Desta-
cou que fez uma indicação legislativa 
para que haja estudo sobre a profilaxia e 
sobre o uso de ivermectina nos hospitais 
públicos. Encerrou afirmando que os hos-
pitais particulares estão administrando 
este medicamento com eficácia em seus 
pacientes. Agradeceu e despediu-se. 5) 
EDUARDO DO BLOG (REPUBLICA-
NOS) – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do a Presidência, os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que fiscalizou a UPA e que 
se deparou com 4 profissionais sem dar 
conta de atender tantos doentes. Disse 
que ligou para o Prefeito e o colocou para 
falar com os pacientes no viva voz do ce-
lular. Disse que o novo Secretário de Saú-
de estava no Gabinete do Prefeito naque-
le momento. Falou que ele se comprome-
teu em reforçar as equipes médicas. Afir-
mou que as fiscalizações dos Parlamen-
tares são importantes, pois o Chefe do 
Executivo Municipal não teria como estar 
em todos os lugares ao mesmo tempo. 
Registrou que o Prefeito teve a coragem 
de falar com as pessoas que aguardavam 
atendimento e se comprometeu em traba-
lhar muito pela cidade. Ressaltou que 
explica a população que os seus pedidos 
são sempre em favor da coletividade. Fa-
lou que não se pode exigir que o Prefeito 
Hingo Hammes realize em uma semana, 
o que o Prefeito anterior não conseguiu 
em 4 anos. Registrou que a área da saú-
de foi deixada com muitos problemas. 
Pediu ao Prefeito que mantenha essa boa 
postura de trabalho. Falou que se o con-
trário acontecer, apontará os erros, pois 
não teria “rabo preso” com ninguém. Re-
gistrou que também concorreu na eleição 
de Presidente da Mesa Diretora desta 
Casa e que ao final do processo, esten-
deu as mãos ao senhor Hingo Hammes e 
se colocou à disposição para ajudá-lo 
em melhorar a vida dos petropolitanos. 
Parabenizou a escolha do Senhor Samir 
El Ghaoui para assumir a Secretaria de 
Turismo de nossa cidade. Falou que o 
Secretário é seu amigo há anos e que 
muito já conversaram sobre política. Afir-
mou que o setor de turismo de nosso 
município irá avançar com essa equipe, 
pois haverá mais seriedade e compro-
misso. Agradeceu ao Vereador Gil Mag-
no por abrir mão da Comissão de Desen-
volvimento e Turismo para que ele a 
conduzisse. Explicou que trabalhou nes-
te ramo e que poderá fazer um bom tra-
balho em favor de nossa cidade. Lem-
brou da nossa tradição turística e o 
quanto isso ajuda a economia de nossa 
cidade. Encerrou falando que Petrópolis 
tem mais potencial turístico do que a ci-
dade de Gramado. Agradeceu e despe-
diu-se. 6) GILDA BEATRIZ, DO PSD – 
Iniciou sua fala cumprimentando a presi-
dência, os demais vereadores, os pre-
sente e os que assistem pela TV Câma-
ra. Falou que agora, como Presidente da 
Comissão de Defesa da Mulher, se sente 
cada vez mais responsável pelos absur-
dos que acontecem com elas. Ressaltou 
a importância nas mudanças das comis-
sões desta Casa. Registrou sete casos 
de grande repercussão que acontece-
ram com mulheres em nosso país: 1) 
Caso da juíza que foi assassinada a fa-
cadas pelo seu marido. 2) Caso da mu-
lher morta pelo ex-companheiro em fren-
te aos parentes. 3) Caso da mulher as-
sassinada pelo namorado durante a ceia 
de Natal. 4) Caso da mulher que foi alve-
jada na cabeça pelo ex-companheiro. 5) 
Caso da mulher que foi morta a tiros pelo 
marido em frente a filha de doze anos. 6) 
Caso da mulher que foi baleada pelo ex-
-companheiro. 7) Caso da mulher que foi 
esquartejada pelo namorado, após pos-
tar fotos de biquíni nas redes sociais. 
Informou que dados do fórum brasileiro 
mostram que 90% dos casos de femini-
cídio são cometidos por ex-companhei-
ros. Afirmou que enquanto ela faz o seu 
pronunciamento, está acontecendo mais 
uma agressão contra uma mulher. Disse 
que durante a pandemia, o número de 
crimes contra elas aumentou. Explicou 
que essa afirmação vem do monitora-
mento oficial da violência doméstica e 
que decorre da maior convivência entre 
os casais. Informou que em Petrópolis, o 
aumento foi de 53% em relação ao ano 
de 2019. Ressaltou a necessidade de um 
maior debate pela comissão deste Parla-
mento e de que as mulheres participem 
para que essas barbáries acabem. Res-
saltou o sofrimento delas com: violência 
física, verbal e sexual. Citou o caso da 
moça de 22 anos que denunciou o ex-
-marido e que pela repercussão do caso, 
foi proibida pelo judiciário de se manifes-
tar, pois o denunciado seria famoso e in-
fluente. Ressaltou que muitas delas vi-
vem com medo de sofrer represálias e 
por isso, não denunciam. Lembrou que 
este pode ser um ciclo vicioso e que elas 
costumam não enxergar que estão em 
um relacionamento abusivo. Disse que 
através da Comissão em Defesa das mu-
lheres irá buscar que elas se sintam mais 
amparadas. Afirmou que estará realizan-
do audiências que discutirão todo tipo de 
dúvidas das mulheres. Deu exemplo do 
parto humanizado. Lembrou que esteve 
diversas vezes no HAC e presenciou fa-
tos que não podem continuar ocorrendo. 
Falou que a gestação é um dos momen-
tos mais importantes na vida das mulhe-
res, que elas merecem um mar de rosas 
e que o parto humanizado pode ajudar 
este momento. Reiterou a importância da 
coragem feminina para denunciar agres-
sões sofridas. Lembrou que a mulher é 
forte e acaba aceitando e acreditando 
que o companheiro irá melhorar. Falou 
que está muito feliz em se sentir renova-
da e poder continuar este trabalho em fa-
vor das mulheres. Disse que tem certeza 
de que esta Casa trabalhará para que 
elas fiquem mais amparadas pelos ór-
gãos competentes. Pediu o apoio dos 
demais Vereadores para que esses ab-
surdos não mais aconteçam. Falou sobre 
a sua parceria com o Ex-Vereador Prof. 
Leandro Azevedo e sobre as vezes que 
as suas discussões desagradaram al-
guns desta Câmara. Parabenizou o Vere-
ador Fred Procópio pela boa condução 
deste Parlamento e todos os Vereadores 
pelo empenho em mostrar que política 
pode ser feita de forma grandiosa. Falou 
sobre as dificuldades que a cidade en-
frenta neste momento e sobre a sua fé de 
que este Governo, com apoio desta 
Casa, irá melhorar a vida dos petropolita-
nos. Citou mudanças que já estão ocor-
rendo na Administração Municipal. Encer-
rou falando que está muito feliz em poder 
contribuir com Petrópolis nesta nova ca-
minhada. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Júnior Coruja 
assumiu a Presidência. 7) YURI MOURA, 
DO PSOL – Iniciou sua fala cumprimen-
tando a todos. Parabenizou a Vereadora 
Gilda Beatriz por sua fala. Ressaltou a 

importância desta Casa debater políticas 
públicas para as mulheres. Registrou que 
recebe muitas perguntas sobre violência 
contra elas e que isto precisa ser supera-
do, pois parece que o único direito da mu-
lher é o de não sofrer violência. Afirmou 
que deve haver mais discussão sobre: 
política de trabalho, educação e demais 
temas. Informou que Petrópolis é a tercei-
ra cidade que mais ocorre feminicídio e 
estupro em nosso estado. Disse que a 
Vereadora Gilda Beatriz, presidindo a Co-
missão do Direito da Mulher, deverá abrir 
o debate sobre esses direitos. Lembrou 
que no funcionalismo publico há diferen-
ça de remuneração entre mulheres e ho-
mens. Destacou o machismo na afirma-
ção de que a mulher não é promovida por 
mérito próprio. Disse que isso precisa ser 
discutido também nas escolas. Citou a 
contribuição do PSOL com esta luta na 
cidade. Registrou a emenda parlamentar 
do Dep. Federal Marcelo Freixo, no valor 
de Duzentos mil reais, para um projeto do 
Centro de Defesa dos Direitos Humanos. 
Registrou ainda que esta verba não foi li-
berada, mas que irá trabalhar para que 
isso aconteça. Falou também sobre a 
emenda parlamentar destina à nossa ci-
dade pelo Dep. Federal Glauber Braga, 
no valor de quatrocentos mil reais que 
será usada na instalação de um núcleo 
de prevenção de violência obstétrica. Fa-
lou que a sua companheira está grávida 
de seis meses e que por diversas vezes, 
recebeu denúncias de que mulheres te-
riam perdido os seus bebês por aguarda-
rem muito tempo por sua cirurgia. Lamen-
tou não fazer parte da comissão que cui-
da desses casos. Falou que se pudesse, 
participaria de todas as comissões desta 
Casa. Afirmou que fez um pedido a Dep. 
Estadual Renata Souza (PSOL) para uma 
indicação da instalação de uma delegacia 
de atendimento à mulher em Petrópolis. 
Falou que um novo pedido de todos os 
Vereadores ao Governador Cláudio Cas-
tro irá ajudar nesse caso. Lembrou que já 
existe um núcleo de atendimento, mas 
que apesar dos esforços dos policiais, 
não funciona como deveria. Afirmou que 
a única delegacia que faz atendimento à 
mulher na Região Serrana estaria na ci-
dade de Nova Friburgo e que é inviável o 
atendimento às petropolitanas. Passou a 
falar sobre a área da educação. Disse 
que recebeu o SEPE para falar sobre o 
trabalho que será desenvolvido na comis-
são deste Parlamento. Registrou que a 
Vereadora Gilda Beatriz fará parte dos 
trabalhos e que eles começarão na próxi-
ma semana. Ressaltou o desafio da refor-
mulação da plataforma que o Governo 
Municipal tem dado ao ensino remoto. 
Destacou a falta de estrutura no magisté-
rio. Afirmou que a carga horária está mui-
to acima do que se trabalhava no ensino 
presencial, além do problema com com-
putadores e internet. Reafirmou a impor-
tância de uma reformulação criteriosa 
com mais investimentos e ações para 
superar estas dificuldades. Afirmou que é 
contra a volta das aulas presenciais en-
quanto não houver vacinação. Falou da 
importância da ajuda às escolas particu-
lares neste momento. Falou também so-
bre a boa notícia da aprovação da ANVI-
SA dos testes da CORONAVAC. Ressal-
tou que esta é a vacina chinesa que o 
Governo Federal tentou ignorar e comba-
ter com afirmações ideológicas. Disse 
que ficou comprovada a sua eficácia de 
100% em casos graves e que isso fez 
com que o Ministério da Saúde reconhe-
cesse a necessidade da compra deste 
medicamento. Afirmou que faltou respeito 
do Governo Bolsonaro com: os que per-
deram as suas vidas, com o risco de mais 
contaminações e com a crise social e fi-
nanceira instalada. Falou que o Presiden-
te deveria ter incentivado a aprovação há 
mais tempo. Explicou que esta vacina 
tem 78% de eficácia e que o exigido pela 
OMS seria 50%. Destacou que agora 
será preciso organizar o plano de imuni-
zação em nosso município para depois 
discutir o plano de retorno das aulas. 
Ressaltou que os educadores se enqua-
dram nas categorias prioritárias de vaci-
nação e que será preciso definir quais 
turmas serão as primeiras a retornar a 
partir da vacinação. Falou ainda sobre a 
importância do Vereador Domingos Pro-
tetor junto a esta comissão. Encerrou fa-
lando da sua felicidade em estar à frente 
da Comissão de Educação, Direitos Hu-
manos e Assistência Social. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Fred Procópio reassumiu a Presidência. 
8) RONALDO RAMOS, DO PSB – Iniciou 
sua fala cumprimentando o Presidente e 
os demais Vereadores. Registrou que a 
Vereadora Gilda Beatriz já havia conver-
sado com o seu irmão que é advogado, 
sobre a questão da violência contra a mu-
lher. Lembrou que em 2006, aprovou um 
projeto nesta Casa, que determina a noti-
ficação compulsória dos casos de violên-
cia contra a mulher. Afirmou que este 
projeto dá resultados até os dias de hoje. 
Ofereceu apoio à Vereadora Gilda Beatriz 
nesta luta. Sugeriu a criação de uma fren-
te parlamentar para aprimorar este deba-
te. Ressaltou a importância de reunir es-
forços para que o trabalho deste Parla-
mento surta efeitos na prática. Disse que 
todo tipo de violência é intolerável. Citou 
fatos ocorridos nas redes sociais onde 
idosos foram espancados. Reafirmou ter 
certeza de que todos os quinze Vereado-
res estão empenhados na questão dos 
direitos humanos. Lembrou que o Verea-
dor Gil Magno certificou que o Dr. Marcos 
Paulo, do HCC, é extremamente dedica-
do à causa da saúde pública. Falou que 
fez uma visita a esta unidade de saúde e 
comprovou diversas dificuldades. Expli-
cou que este diretor lhe pediu que fosse 
aberto um espaço neste Parlamento para 
que ele explicasse aos Vereadores os 
pormenores da atual situação. Disse que 
é importante a união de esforços para re-
solver esta situação. Lamentou que o Go-
verno anterior tenha deixado tanto a de-
sejar. Falou sobre o abandono da Regio-
nal da Posse, com maquinários quebra-
dos e sem estrutura. Disse que esteve na 
Regional de Itaipava para conseguir aju-
da de máquina ou caminhão, mas que 
eles estavam nas mesmas condições. 
Exibiu fotos que comprovariam o alega-
do. Falou que fica muito triste em ver o 
“dinheiro” público abandonado desta for-
ma. Disse que está analisando alguns 
contratos de aluguel de máquinas e cami-
nhões que possivelmente mostrarão o 
descaso com a coisa pública. Sugeriu a 
criação de uma comissão de Vereadores 
para visitar as dependência da Prefeitura 
e verificar todo o patrimônio público petro-
politano. Lembrou que no último manda-
to, juntamente com o Vereador Fred Pro-
cópio, pediu muita atenção com as podas 
de árvores, mas que esses pedidos não 
foram levados em consideração. Infor-
mou que, no dia seis de setembro de 
2020, a sua família sofreu com a morte de 
um sobrinho, advogado brilhante, religio-
so e caridoso. Explicou que os perderam 
em decorrência de queda de uma árvore 
que o vitimou. Lembrou que as chuvas 
trazem um maior risco de acidentes com 
árvores e que por isso, pediu novamente 
que a COMDEP promova essas podas. 
Mostrou fotos de árvores no trecho entre 
Pedro do Rio e Posse. Pediu ajuda do 
Presidente Fred Procópio para que ocor-

ram esses trabalhos. Destacou a impor-
tância do Vereador Hingo Hammes, atual 
Prefeito, acompanhar de perto esta ques-
tão para que não haja perda de mais vi-
das. Falou novamente sobre o sofrimento 
de sua irmã com esta perda. Encerrou 
registrando que este pedido foi protocoli-
zado junto ao Dr. Alex do Executivo. Agra-
deceu e despediu-se. Terminada a fala 
dos Senhores Vereadores e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezenove horas e vinte e um minutos, de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, dia treze de janeiro de dois mil e 
vinte e um, às dezesseis horas, com a 
ordem do dia que foi lida em sessão ple-
nária. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Leonardo Kienle Fernandes, As-
sessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Leonardo K. Fernandes

ATA DA 5ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos treze dias do mês de janeiro do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo septu-
agésimo sétimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, às 
dezesseis horas e vinte e cinco minutos, 
o Senhor Presidente Vereador Fred Pro-
cópio, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Senhor Primeiro Se-
cretário Vereador Yuri Moura, que reali-
zasse a leitura da ata anterior. Realizada 
a leitura da ata anterior, esta restou apro-
vada. Registre-se que o Senhor Presi-
dente solicitou que fosse feito um minuto 
de silêncio em respeito aos dez anos da 
ocorrência da tragédia em decorrência 
das chuvas no Vale do Cuiabá. Ao térmi-
no deste minuto, o Senhor Presidente 
solicitou a leitura do EXPEDIENTE: Pro-
jeto de Lei nº.: 0302/21 do Vereador Mar-
celo Lessa. Indicações Legislativas nos.: 
0120, 0151 à 0169 e 0175 à 0181/21 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 0306/21 do Ve-
reador Octavio Sampaio. Indicações nos.: 
0225 à 0230, 0232 à 0236, 0239, 0240, 
0242 à 0250, 0253 à 0301, 0303 à 0305 e 
0307 à 0310/21. Registre-se que o Se-
nhor Presidente informou a composição 
da Comissão de Revisão do Código de 
Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
Municipal de Petrópolis: Vereadora Gilda 
Beatriz - PSD; Vereador Yuri Moura - 
PSOL; Vereador Octavio Sampaio - PSL; 
Vereador Gil Magno - DC; Vereador Edu-
ardo do Blog - Republicanos. Terminado o 
expediente, o Senhor Presidente passou 
a palavra aos Senhores Vereadores ins-
critos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando a Pre-
sidência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que esteve em missão no bairro 
Morin. Explicou que rompeu uma galeria 
que causou a inundação de uma casa. 
Falou que ligou para a Secretaria de 
Obras para a solução do problema. Des-
tacou que tem um bom diálogo com esta 
secretaria. Afirmou que é importante que 
cada vereador esteja vinte e quatro horas 
à disposição da população. Lembrou que 
o Prefeito Interino foi eleito por esse Cole-
giado. Ressaltou que o momento neces-
sita da união de esforços, independente-
mente de quem votou no Vereador Hingo 
Hammes. Falou que ficou feliz com o en-
contro dos Vereadores e do Prefeito Hin-
go Hammes com o Governador Claudio 
Castro. Falou sobre a trajetória política do 
Governador e sobre a sua facilidade em 
dialogar. Passou a falar sobre o INSS. 
Disse que recebe muitos pedidos de aju-
da para agendamento no processo de 
aposentadoria. Pediu que esta Casa 
tome providências para que este proble-
ma acabe. Passou a falar sobre o mo-
mento difícil que a COMDEP está enfren-
tando com 260 funcionários afastados em 
função da pandemia. Lembrou que a nos-
sa cidade tem muitas demandas para 
esta companhia. Pediu que este Parla-
mento trabalhe para melhorar esta situa-
ção. Sugeriu um contrato emergencial 
para a limpeza da cidade. Afirmou que o 
Presidente Wagner Silva lhe disse estar 
sem solução para este problema devido à 
falta de mão de obra. Passou a falar so-
bre a Defesa Civil. Afirmou que este ór-
gão teria sido loteado no Governo Passa-
do. Disse que o novo Secretário Cel. 
Kempers lhe informou que convocou to-
dos os funcionários e que o efetivo pas-
sou de 20 para 60 pessoas. Afirmou que 
desta forma a Defesa Civil ganha “cara 
nova”. Falou que acredita que o Prefeito 
Hingo Hammes conseguirá resolver os 
problemas deixados pelo Ex-Prefeito Ber-
nardo Rossi. Afirmou que está em sinto-
nia com o Prefeito e que isto desperta 
ainda mais a sua vontade de trabalhar 
pelo povo. Elogiou as mudanças que o 
Prefeito vem promovendo na Secretaria 
de Saúde. Agradeceu ao Senhor Felipe 
Fortuna pela atenção dada aos vereado-
res. Parabenizou a dedicação do Senhor 
Luciano à frente da CPTrans. Afirmou ser 
da Base deste Governo. Reafirmou seu 
compromisso em lutar pelo povo. Encer-
rou afirmando que fez uma indicação em 
favor dos profissionais da saúde que es-
tão no atendimento aos pacientes de Co-
vid-19. Agradeceu e despediu-se. 2) GIL-
DA BEATRIZ, DO PSD – Iniciou a sua 
fala com os cumprimentos de costume. 
Falou novamente sobre as reclamações 
que recebe da empresa que presta servi-
ço de limpeza para o Hospital Alcides 
Carneiro. Disse que os funcionários estão 
desesperados com os atrasos dos seus 
pagamentos, além de que denunciam 
que sempre falta material de limpeza. 
Disse que já comprovou estas alegações 
nas vezes que fiscalizou esta unidade de 
saúde. Pediu que a nova Administração 
resolva estes problemas o mais rápido 
possível. Disse que é muito bom este Co-
legiado ter um médico entre os seus 
membros para que o debate sobre esta 
área seja mais técnico. Passou a falar so-
bre o problema de repasse com o HCC. 
Disse que é preciso que o novo Secretá-
rio de Saúde cuide rapidamente desta 
questão, pois este hospital seria de gran-
de importância para Petrópolis. Falou que 
os médicos estão com os pagamentos 
atrasados e que está faltando todo tipo de 
insumo para trabalhar. Lembrou que este 
hospital é conveniado com o SUS e que 
cabe à Prefeitura fiscalizá-lo. Falou que 
se alguma conta estiver bloqueada, seja 
alinhado com o MP a solução para que os 
pacientes sejam atendidos. Falou que se 
encontrará com o Dr. Aloísio Barbosa Fi-
lho para tratar dessas questões. Encerrou 
lembrando que a população necessita do 
atendimento médico restabelecido e que 
também é função desta Casa dar esses 
encaminhamentos. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) GIL MAGNO, DO DC – Iniciou 
a sua fala cumprimentando a Presidên-
cia, os demais Vereadores, os presentes 
e os que assistem pelos meios de comu-
nicação. Falou sobre a tragédia em Itai-
pava decorrente de temporal em dois mil 
e onze. Lembrou que era Vereador e que 

trabalhou ativamente para minimizar o 
sofrimento das famílias da localidade. Re-
gistrou que conversou com o Governador 
Cláudio Castro que reconheceu a inércia 
do Município, do Estado e da União frente 
ao que deveria ser feito para melhorar a 
vida daqueles cidadãos. Citou algumas 
regiões afetadas, como: Vale do Cuiabá, 
Benfica, Madame Machado, Estrada do 
Gentil entre outras. Relatou as suas 
ações no dia da tragédia. Lembrou que 
recebeu ligações de sua assessoria e do 
Prefeito da época para saber a gravidade 
da situação, pois no centro não havia se-
quer chovido. Explicou que depois de 
muita dificuldade conseguiram chegar 
aos locais mais atingidos e que o cenário 
estava caótico. Afirmou que famílias fo-
ram arrastadas pela força das águas e 
que algumas delas tiveram entes assistin-
do. Falou que fica emocionado em narrar 
estes fatos. Sugeriu que este Parlamento 
promova audiências nas áreas atingidas 
para levantar questões ainda não resolvi-
das. Falou que o local se tornou um Mar-
co Negativo que aterroriza quem passa 
por lá. Afirmou que o Governador reco-
nheceu a falha do INEA em várias ques-
tões. Pediu que o Vereador Fred Procópio 
interceda junto ao Prefeito para que 
ações de assistência ocorram naquela 
localidade. Ressaltou o déficit habitacio-
nal por conta desta tragédia. Encerrou 
falando que acredita que esta demanda 
não será difícil de ser atendida e que ain-
da há famílias que aguardam respostas 
do poder público. Agradeceu e despediu-
-se. 4) YURI MOURA, DO PSOL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando a Presidên-
cia, os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Falou 
da importância da assistência social para 
as famílias carentes de nossa cidade. Pa-
rabenizou o Prefeito Hingo Hammes pela 
escolha da senhora Rosane Borsato para 
comandar a SETRAC. Afirmou que ela é 
a primeira Secretária de Assistência So-
cial formada nesta área. Falou que isso 
leva capacidade técnica para esta pasta e 
muito está agradando os que nesta área 
militam. Disse que esses militantes esta-
rão sempre à disposição de todos desta 
secretaria. Lembrou que preside a Co-
missão de Educação e Assistência Social 
desta Câmara. Afirmou que esta comis-
são trabalhará ao lado desta secretaria, 
principalmente buscando recursos nas 
esferas: Estadual e Federal. Explicou que 
uma das suas metas será o aumento do 
aluguel social, proposto através de indi-
cação legislativa. Lembrou que muitas 
famílias dependem deste auxílio transitó-
rio que estaria defasado. Falou que está 
promovendo estudo neste sentido. Falou 
que quer criar o Projeto Renda Básica 
Petrópolis que visará unificar os benefí-
cios sociais. Disse que: o Cartão Imperial, 
o Bolsa Família e o Merenda Certa são 
benefícios que muitas vezes são dados a 
mesma família enquanto outras nada re-
cebem de ajuda governamental. Falou 
que não consegue enxergar justiça sem a 
unificação desses benefícios. Falou so-
bre os detalhes da atual distribuição des-
ses benefícios e sobre a possibilidade de 
ampliação do Merenda Certa. Lembrou 
que benefício social é um direito distribu-
tivo da sociedade e nada tem a ver com 
esmola. Lembrou ainda que a segurança 
alimentar é um direito conferido por nossa 
Carta Magna. Afirmou que não é admissí-
vel a alegação de que uma pessoa possa 
deixar de trabalhar porque recebe 70 re-
ais do Governo, pois esse valor não dá 
para sustentar uma família. Falou que 
sempre estará em defesa dos que preci-
sam. Destacou que os benefícios gover-
namentais servem como solução para a 
economia, pois fomentam os comércios 
locais. Deu exemplo do Auxílio Emergen-
cial que ajudou mais de 95 mil famílias a 
injetar em nossa economia 320 milhões 
de reais. Falou que foi discutida ainda por 
sua equipe, a viabilidade do CRAS itine-
rante. Informou que o órgão tem uma van 
disponível para este atendimento nas co-
munidades. Encerrou reiterando toda a 
sua disposição em trabalhar em favor dos 
petropolitanos. Agradeceu e despediu-se. 
5) VEREADOR JUNIOR CORUJA, DO 
PSD – Iniciou a sua fala cumprimentando 
a Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes e os que assistem pelos meios 
de comunicação. Passou a falar sobre os 
rodoviários. Reafirmou seu apoio a esta 
classe e também aos usuários do trans-
porte público. Disse que tem muito orgu-
lho de ser amigo dos rodoviários. Afirmou 
que esses profissionais sofrem covardias 
das empresas que trabalham. Parabeni-
zou o Vereador Yuri Moura por sua atitu-
de de apoiar essa classe. Parabenizou 
também o Prefeito Hingo Hammes, por 
sua visita à COMDEP com o intuito de 
saber as demandas dos funcionários e se 
comprometer por lutar pelas melhorias. 
Parabenizou ainda o novo Agente Regio-
nal de Araras por estar sempre à disposi-
ção da comunidade. Registrou que este 
servidor, mesmo antes de estar nomea-
do, estava trabalhando pelo bairro. Disse 
que esteve na quadra poliesportiva de 
Araras e que confirmou a necessidade de 
capina no local. Falou que esteve tam-
bém na UBS de Araras e que presenciou 
um bom atendimento, apesar da falta ao 
trabalho do médico plantonista. Falou que 
já recebeu muitas reclamações sobre 
este médico. Encerrou afirmando que irá 
cobrar e fiscalizar a presença do mesmo 
no Posto de Saúde, pois a população pre-
cisa de atendimento. Agradeceu e despe-
diu-se. 6) EDUARDO DO BLOG, LÍDER 
DO REPUBLICANOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a todos. Também falou 
sobre os rodoviários. Registrou que apóia 
totalmente esses profissionais. Afirmou 
que o sindicato desta categoria os preju-
dicou quando autorizou a hora de almoço 
fracionada. Pediu a atenção desta classe, 
pois em março, o sindicato deliberará no-
vamente sobre a vida deles. Falou que 
fez nova fiscalização na UPA Centro de-
pois da saída do atendimento aos infecta-
dos pelo Covid-19. Disse que estavam 
reorganizando o espaço para a normali-
zação dos atendimentos. Registrou que 
encontrou um estoque desproporcional 
de insumos e que isso seria comum. Dis-
se que esteve com o Prefeito Hingo Ham-
mes e que estaria feliz em ver a sua dis-
posição em dialogar com todos. Falou 
sobre a importância do trabalho do verea-
dor para que as demandas da população 
cheguem até o Executivo. Disse que um 
jornal desprestigiado de nossa cidade 
afirmou que os vereadores estariam para-
benizando demais o Prefeito. Falou que 
protocolou requerimento de informação 
para saber onde foi gasto o dinheiro en-
viado para o combate ao Covid-19. Afir-
mou que este é um dever do parlamentar, 
pois a população merece saber e é cobra-
do nas suas redes sociais. Reiterou a sua 
disposição em trabalhar por Petrópolis. 
Falou que os vereadores reeleitos têm 
méritos de trabalho que foram reconheci-
dos pela população. Falou sobre o ponto 
biométrico para o controle de horários 
deste Parlamento e que o mesmo deveria 
ser adotado pelo MP que tanto procura 
erros em repartições públicas. Encerrou 
lembrando que quem critica deve estar 
preparado para ser criticado. Agradeceu 
e despediu-se. Registre-se que o Verea-
dor Júnior Coruja assumiu a Presidência. 
7) DR. MAURO PERALTA, DO PRTB – 

Iniciou a sua fala cumprimentando a Pre-
sidência, os demais Vereadores, os pre-
sentes e os que assistem pelos meios de 
comunicação. Desculpou-se por sua au-
sência nas sessões anteriores em função 
de estar acompanhando sua esposa in-
fectada pelo Covid-19. Falou sobre a gra-
vidade desta doença. Agradeceu as liga-
ções dos Vereadores em busca de notí-
cias.  Informou que a sua esposa já se 
encontra em casa, mas que ainda estaria 
com sequelas causadas pela doença. Re-
gistrou que não se contaminou mesmo 
estando com a sua esposa em todo mo-
mento. Passou a falar sobre a verba en-
viada ao nosso Município para o combate 
a pandemia. Disse não entende a escolha 
do Hospital Nelson de Sá Erp para ser a 
unidade responsável pelo atendimento 
aos casos de Covid-19, principalmente 
pela falta de um tomógrafo na unidade, 
equipamento essencial para o diagnósti-
co desta doença. Destacou a falta de lim-
peza adequada em nossas unidades pú-
blicas de saúde, conforme já havia citado 
a Vereadora Gilda Beatriz e o Vereador 
Eduardo do Blog. Sugeriu também que 
esta Casa abra uma CPI para investigar 
como foi gasto o dinheiro enviado para o 
combate ao Covid-19. Passou a falar so-
bre a ineficiência das barreiras sanitárias 
em nosso Município. Citou diversos pon-
tos onde é possível acessar a cidade sem 
passar por elas. Afirmou que veranistas 
vieram à cidade, contaminaram os casei-
ros e que os mesmo proliferaram a conta-
minação em Petrópolis. Falou que a 
questão da saúde em nossa cidade é um 
desafio para esta Casa. Agradeceu a 
equipe do Hospital Unimed pelo atendi-
mento prestado a sua esposa. Falou da 
importância do SUS para todos, mas que 
se a sua esposa não estivesse em um 
hospital particular, talvez não teria supor-
tado. Lembrou que nem todos têm aces-
so aos planos de saúde. Afirmou que o 
fortalecimento nos bairros evitaria a aglo-
meração nas UPAS e que isso seria de 
grande valia. Colocou-se à disposição do 
Prefeito e deste Parlamento para ajudar 
nestas questões difíceis. Lembrou que a 
dificuldade deixada pelo Governo anterior 
estaria agravada pela baixa quantidade 
de recursos deixada em caixa. Parabeni-
zou o Prefeito Hingo Hammes pela agili-
dade em preparar o antigo DETRAN para 
que funcione a Casa do Trabalhador. 
Ressaltou a importância desta repartição 
para a aplicação de cursos e atividades 
aos desempregados. Encerrou afirmando 
que está de acordo com a solicitação do 
Vereador Gil Magno de que este atendi-
mento seja também itinerante nos bairros 
atingidos pela tragédia de dois mil e onze. 
Agradeceu e despediu-se. 8) RONALDO 
RAMOS, DO PSB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes e os que 
assistem pela TV Câmara. Afirmou que o 
Vereador Mauro Peralta tem muito conhe-
cimento sobre o funcionamento da área 
de saúde. Concordou com ele de que ha-
veria problemas com a alimentação dos 
profissionais desta categoria. Falou que 
no mandato anterior lutou para que os 
funcionários recebessem uma alimenta-
ção melhor. Explicou como era fornecida 
de forma insatisfatória as quentinhas na 
unidade de saúde da Posse. Falou que 
com o seu pedido de mudança, as refei-
ções passaram a ser fornecidas por uma 
moradora do bairro de forma exemplar, 
mas que depois, a conta deixou de ser 
paga e o fornecimento interrompido. Dis-
se que conseguiu o restabelecimento do 
fornecimento através de quentinha, mas 
que não estaria a contento. Destacou que 
no dia doze deste mês, as refeições che-
garam às 14:40h, além de que chegam 
reviradas. Afirmou que levará esta ques-
tão ao Prefeito e que acredita que será 
solucionado o problema. Registrou que 
esteve com o Governador Cláudio Castro 
que afirmou que em seis meses as me-
lhorias em Petrópolis serão notadas. Dis-
se que pediu ao Governador maior aten-
ção aos distritos e às áreas rurais. Falou 
da importância da agricultura para a nos-
sa cidade e sobre a necessidade da volta 
de secretaria que cuide somente desta 
questão. Registrou que recebeu o com-
promisso do Governador com licitação da 
Estrada da Posse. Falou que o Prefeito 
anterior afirmou que a obra da Barão do 
Rio Branco foi conseguida por ele, mas 
que esta reforma teria sido conseguida 
através de pedido seu que culminou em 
condenação do estado nesta recupera-
ção. Ressaltou o bom trabalho do MPF 
nesta ação. Explicou que qualquer do 
povo pode intentar ação civil pública. 
Lembrou que os Vereadores Yuri Moura e 
Octavio Sampaio já usaram esta ferra-
menta constitucional. Falou que uma Câ-
mara tem ainda mais força para resolver 
situações como esta. Registrou que tam-
bém fez representação contra a praça de 
pedágio. Falou que acredita que o traba-
lho das comissões deste Parlamento sur-
tirá bons resultados. Parabenizou a todos 
os vereadores pela disposição de traba-
lhar pela cidade. Encerrou falando que 
acredita no boa vontade do atual Prefeito 
em fazer o melhor por Petrópolis. Agrade-
ceu e despediu-se. Terminada a fala dos 
Senhores Vereadores, o Senhor Presi-
dente passou à ORDEM DO DIA: Regis-
tre-se que o Vereador Fred Procópio jus-
tificou a ausência dos Vereadores Domin-
gos Protetor e Júnior Paixão por suspeita 
de contágio pelo Covid-19. Colocado em 
discussão e votação a Redação Final nº.: 
0785/18 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Redação foi aprovada com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Domin-
gos Protetor, do Vereador Dudu, do Vere-
ador Júnior Paixão e do Vereador Marce-
lo Chitão. Registre-se que a Indicação 
0186/21 da Vereadora Gilda Beatriz foi 
arquivada a pedido da autora. Colocado 
em discussão e votação as Indicações 
nºs.: 0185, 0187 à 0194/21 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 0183/21 do Vereador Mar-
celo Chitão; 0207/21 do Vereador Ronal-
do Ramos; 0218 e 0219/21 do Vereador 
Fred Procópio. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 12 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Domingos 
Protetor, do Vereador Júnior Paixão e do 
Vereador Marcelo Chitão. Colocado em 
votação o Requerimento de Inclusão nº.: 
0899/21 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Requerimento foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Do-
mingos Protetor, do Vereador Dudu, do 
Vereador Júnior Paixão e do Vereador 
Marcelo Chitão. Colocado em discussão 
e votação a Indicação Legislativa nº.: 
0632/21 do Vereador Marcelo Lessa. A 
Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Do-
mingos Protetor, do Vereador Dudu, do 
Vereador Júnior Paixão e do Vereador 
Marcelo Chitão. Terminada a ordem do 
dia e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezoito horas e 
cinquenta e um minutos, declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em trinta minutos. Escrevemos, 
atestamos e assinamos para fazer cons-
tar, Leonardo Kienle Fernandes e Vinicius 
Gonçalves de Oliveira, Assessores para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Leonardo K. Fernandes
Vinicius Gonçalves de Oliveira
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